

CHOLET

« C'est bon pour la planète »

À l'occasion de la semaine des HLM, le centre social Pasteur a accueilli, hier, une dizaine de jeunes du quartier Bretagne pour les sensibiliser aux bons gestes en matière de traitement des déchets.

Alexandre BLAISE

alexandre.blaise@courrier-ouest.com

Vous savez pourquoi on décide de trier les déchets ? » Cet ambassadeur du tri de l'Agglomération du Choletais* n'a pas besoin d'attendre deux secondes pour entendre une réponse fuser. « Parce que c'est bon pour la planète », ose une jeune fille. Bingo. Ne reste plus qu'à rentrer dans le détail. C'était le but de l'après-midi de sensibilisation, organisé hier par le bailleur social Sèvre Loire Habitat, en partenariat avec le Centre social Pasteur. L'occasion de marquer le coup, en pleine semaine des HLM, dont le thème est cette année « La transition énergétique, naturellement ! ».

« Il faut qu'ils sachent à quoi ça sert »

Au programme : nettoyage du quartier, des jeux de questions-réponses, la roue de la prévention des déchets... De quoi occuper une petite douzaine de jeunes du quartier Bretagne, âgés d'environ 9 à 11 ans. Un public pas toujours facile à sensibiliser. « C'est un sujet très important dans le quartier, assure Samuel Auger, animateur au Centre social Pasteur. Quand nous faisons des animations, nous voyons que les personnes laissent les lieux encombrés de déchets. C'est l'envers du décor. Le quartier est quand même assez accueillant. C'est dommage de gâcher ces espaces verts. »

Le « hic », c'est que les jeunes, et a fortiori les adolescents, auraient plus de mal avec ces notions, sans penser à mal. « Ils ne prennent pas conscience des gestes pour l'environnement, poursuit Samuel Auger. Ils en ignorent l'impact. » Les plus jeunes seraient plus à l'écoute. « Ils ont plus de curiosité, note l'animateur. C'est plus facile de les sensibiliser. À 14-15 ans, tu as un peu honte de ramasser des déchets. »



Cholet, centre social Pasteur. Les jeunes ont ramassé les déchets dans le quartier Bretagne. Photo Sèvre Loire Habitat.

Comment les convaincre ? « Leur faire visiter les déchetteries, les centres de tri... C'est bien beau de leur dire de mettre des déchets dans la poubelle

jaune, la poubelle marron... Mais il faut qu'ils sachent à quoi ça sert. » Pas pour rien que l'ambassadeur du tri a rappelé l'utilité de recycler le métal, pour faire des chaises d'écoliers, par exemple. Un peu de concret, avant d'aller ramasser les déchets du quartier, équipés de gants et de pinces. Pas inutile, pour Clarisse Perrin, stagiaire au centre social : « Dès qu'il y a de l'activité, on peut mobiliser les jeunes. »

A SAVOIR

Sèvre Loire Habitat y travaille

La transition écologique ? « Cela fait des années que nous y travaillons », assure Caroline Letourneux, responsable communication de Sèvre Loire Habitat. La preuve ? Le bailleur social profite de la rénovation des quartiers Villeneuve et Favreau pour améliorer l'isolation des immeubles. Un objectif à court terme ? Améliorer la note du diagnostic de performance énergétique (DPE), en la passant de

D à B. À Bretagne, un composteur collectif devrait bientôt voir le jour. Il en existe déjà un dans le quartier Clairefontaine. « Nous lançons aussi un groupe de travail sur la problématique des encombrants, commente Caroline Letourneux. Qu'en fait-on ? Aujourd'hui, beaucoup de personnes vont les jeter, mais il existe d'autres solutions : les écocycleries, le Repair Café... »

***L'Agglomération du Choletais interdit à ses employés de communiquer avec la presse locale. Il n'a donc pu répondre aux questions que nous lui posions.**